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ABSTRAK 

 

HILDA FITRIANI. NIM:1808202062. “PENGELOLAAN ZAKAT PROFESI DI 

BAZNAS KOTA CIREBON DALAM PERSPEKTIF UNDANG-UNDANG NO. 23 

TAHUN 2011 TAHUN 2011 DAN HUKUM ISLAM,” 2022. 

Zakat merupakan salah satu pilar dalam rukun Islam, dengan 

keberadaannya zakat menjadi salah satu tiang penyanggah bagi penyempurnaan 

Islam. Zakat terbagi menjadi dua macam yaitu; zakat fitrah dan zakat mal. Zakat 

profesi atau zakat penghasilan termasuk kedalam golongan zakat mal, zakat profesi 

merupakan zakat yang kontemporer. Dalam Undang-undang No. 23 Tahun 2011 

tentang Pengelolaan Zakat. Zakat memiliki kaitan yang sangat erat dengan sosial 

dan ekonomi. Zakat merupakan suatu instrumen keagamaan yang bertujuan untuk 

meningkatkan keadilan dan kesejahteraan masyarakat. Pengelolaan zakat profesi 

di BAZNAS Kota Cirebon sudah berjalan dengan baik akan tetapi masih ada 

hambatan-hambatan dalam pengelolaannya.  

Penelitian bertujuan untuk menganalisis bagaimana pengelolaan zakat 

profesi di BAZNAS Kota Cirebon dalam perspektif Undang-Undang No.23 Tahun 

2011 dan hukum Islam. Untuk mencapai tujuan tersebut metode yang digunakan 

dalam penelitian yaitu menggunakan metode kualitatif dengan menggunakan 

pendekatan desktiptif.  

Hasil penelitian yang diperoleh yaitu pertama, pengelolaan zakat profesi 

yang dilakukan oleh BAZNAS Kota Cirebon sudah berjalan dengan baik. Dalam 

pengumpulan dan pendistribusian dana zakat profesi maupun ZIS diberikan kepada 

mustahiq, kemudian untuk pelaporan baik berupa pelaporan pengumpulan dan 

pendistribusian dana ZIS juga bisa dilihat oleh muzakki, munfiq dan mushoddiq 

bisa melihat lewat web resmi BAZNAS Kota Cirebon. Kedua, pengelolaan zakat 

profesi di BAZNAS Kota Cirebon sudah sesuai dengan Undang-Undang No. 23 

Tahun 2011 tentang Pengelolaan Zakat. Walaupun belum maksimal dalam 

pengelolaannya karena adanya kendala. Selain itu juga, setiap tahunnya BAZNAS 

Kota Cirebon selalu melakukan audit eksternal dan audit internal. Ketiga, 

Pengelolaan zakat profesi di BAZNAS Kota Cirebon dalam pengumpulan dan 

pendistribusiannya disalurkan kepada asnaf  yang telah merujuk pada QS. At-

Taubah ayat 60 mengenai para mustahiq yang berhak menerima zakat. Dalam 

menetapkan dasar hukum Islam BAZNAS Kota Cirebon juga berkoordinasi dengan 

MUI, Kemenag, dan DSN untuk melakukann musyawarah dalam menetapkan 

sebuah fatwa yang akan dikeluarkan nantinya.  

 

 

Kata Kunci: Pengelolaan, Zakat Profesi, dan Pengumpulan 
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ABSTRACT 

 

HILDA FITRIANI. NIM: 1808202062. “PROFESSIONAL ZAKAT 

MANAGEMENT IN THE OF CIREBON CITY  NATIONAL BAZNAS IN THE 

PERPECTIVE OF LAW NO. 23 OF 2011 AND ISLAMIC LAW,” 2022. 

Zakat is one of the pillars in the pillars of Islam, with its existence zakat is 

one of the pillars for the perfection of Islam. Zakat is divided into two types, namely; 

zakat fitrah and zakat mal. Professional zakat or income zakat is included in the 

zakat mal group, professional zakat is a contemporary zakat. In Law No. 23 of 2011 

concerning Zakat Management. Zakat has a very close relationship with social and 

economic. Zakat is a religious instrument that aims to improve justice and social 

welfare. The management of professional zakat in BAZNAS Cirebon City has been 

going well, but there are still obstacles in its management. 

This study aims to analyze how the management of professional zakat in 

BAZNAS Cirebon City in the perspective of Law No.23 of 2011 and Islamic law. To 

achieve this goal, the method used in this research is using a qualitative method 

using a descriptive approach. 

The results of the research obtained are first, the management of 

professional zakat carried out by BAZNAS Cirebon City has been going well. In the 

collection and distribution of professional zakat funds and ZIS, they are given to 

mustahiq, then for reporting both in the form of reporting on the collection and 

distribution of ZIS funds, muzakki, munfiq and mushoddiq can see through the 

official website of BAZNAS Cirebon City. Second, the management of professional 

zakat at BAZNAS Cirebon City is in accordance with Law no. 23 of 2011 

concerning Zakat Management. Although it is not optimal in its management due 

to obstacles. In addition, every year BAZNAS Cirebon City always conducts 

external audits and internal audits. Third, the management of professional zakat at 

BAZNAS Cirebon City in its collection and distribution is channeled to asnaf who 

have referred to the QS. At-Taubah verse 60 concerning mustahiq who are entitled 

to receive zakat. In establishing the Islamic legal basis, BAZNAS Cirebon City also 

coordinates with MUI, Ministry of Religion, and DSN to conduct deliberations in 

determining a fatwa that will be issued later. 
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 الإختصار

وإدارتـها في هيئة الزكاة . "الزكاة الـمهنية 2202101081هلدى فطرياني. رقم التسجيل 

 .1011والشرع"،  1022عام  12الوطنية عند القانون رقم 

الزكاة تكون في الإسلام من إحدى العمود الـمهمة التي وجب على كل مسلم أن يفعله،  

ويكون الإسلام أكمل بسببها. فإنـها عماد من عمود الدين بني الإسلام عليه. وللزكاة نوعان؛ 

الـمال. فأما زكاة العمل والـمهن فتعتبر من زكاة الـمال ودخلها علماء  زكاة الفطر وزكاة

بأن في الزكاة  3122للسنة  32الـمسلمين على أمور زكاة معاصرة. وقد كتب في القانون رقم 

شديد علاقة بين الأمور الإجتماعية والإقتصادية. وهي أداة دينية تحسن العدالة والرفاهية حول 

ارة الزكاة الـمهنية في هيئة الزكاة الوطنية كما تجري الرياح بـما لا تشتهي الـمجتمع. تجري إد

 السفن أي بيد أنـها جدية أدائها ما زال هناك صعبات وهجها الهيئة.

قصت هذه الدراسة إلى أن تلمَّ الباحثة معرفة عن إدارة الزكاة الـمهنية التي حملها هيئة  

والشرع.  3122للسنة  32د على ما يراه القانون رقم الزكاة الوطنية بـمدينة شربون باعتما

وللتقرب إلى ما أراد الباحثة من هذه الدراسة اتخذت الباحثة طريقة البحث النوعي بالـمدخل 

 البحث الوصفي.

خرجت من هذه الدراسة نتائج يأتي شرحها بعد ذلك، الأولى أن إدارة الزكاة الـمهنية 

بـمدينة شربون كانت حسنة وجيدة إجرائها. فأما في مسئلة التي حملها هيئة الزكاة الوطنية 

تجميع الـمال وتوزيعه إما كان يأتي من الزكاة الـمهنية والصدقات أو ما أنفق فيه الـمسلمون 

فكل أولئك للمستحقين، وأما الذي يتعلق بالتقارير والنبذة عن تجميع الأموال وتوزيعها التي 

فق فيه الـمسلمون فيمكن للمزكيين والصدقين والـمنفقين جمعت من الزكاة والصدقات وما أن

رؤيتها في الـموقع الرسمي لهيئة الزكاة الـمهنية بمدينة شربون تماما. الثانية، إدارة الزكاة 

عن إدارة الزكاة  3122للسنة  32الـمهنية التي وضعتها الهيئة قد تناسب بـما ورد القانون رقم 

تكن الأمثل إدارتـها بسبب بعض عراقيل مُنعت الـهيئةُ منه. والزيادة نفسها. على الرغم أنـها لـم 

على ذلك، علمت أنه قامت الـهيئة عمليات التدقيق الخارجي والداخلي كل عام. الثالثة، أن إدارة 

الزكاة الـمهنية التي يجري العمل في هيئة الزكاة الوطنية بـمدينة شربون كان لا يجري توزيعها 

من صورة التوبة في القرآن. وهي آية توضح لنا عن  01اره الشرع في آية إلا إلى ما أش

الـمستحقين للزكاة. وفي وضع الحكم هيئة الزكاة الوطنية تنسّق مع مجلس العلماء الإندونيسي 

 ووزارة الشؤون الدينية ومجلس الشريعة الوطنية قبل تحديد الفتوى ستصدر لاحقا.

 

 الزكاة الـمهنية، التجميع. الكلمات الـمفتاحية: الإدارة، 
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